



「社会教化のすすめ」

佐賀県社教会々長
塩田町学成院住職
小寺大誠

皆様には「社教会」と申しましてもあまり聞き慣れた会では無いと思いますが、正式には「佐賀県社会教化事業協会」と申します。

県内各寺院僧侶が会員となり、会への深いご理解とご協力を賜り、「佐賀県社教会」も順調な歩みを続けております。偏へに各会員のご尽力のお陰と厚くお礼申し上げます。

本誌「慈眼」掲載の依頼を受けましたので、誠に浅学菲才の私ですが社教会会長の立場から私なりの所見を述べさせて頂きます。

今日の日本の現状は、宗教界のみならずあらゆる面において「暗黒」の時機だと思います。終戦後、資本主義の名のもとに利益追求に明け暮れした経済界は「ブル崩壊」という大きなパンチを喰って今もって低迷、立ち上がりませんし、教育会では、青少年の非行・暴走もさる事ながら全国八万有余といわれる不登校児（登校拒否）の問題、更にはいじめ・自殺等々枚挙にいとまがありません。

また政界を中心に各方面でのスキャンダルは日常茶飯事と化しています。

改めて申し上げる迄もなく、吾が宗門は五年後の平成十四年には宗祖日蓮大聖人立教開宗七五〇年を迎えるが、今改めて私達は「宗祖」に返り、その「立正精神」をもって「国土安穏」を目指す好時機と考えます。

思いますに教・機・時・国・序の「五綱教判」全てが今、当てはめられると思います。

七五〇年前、宗祖は一般大衆に目を向けて一人敢然と立ち上がられました。まさに「社会教化」であったと私は認識します。

慈眼

第7号

発行所 小城郡三日月町三ヶ島
妙勝寺内
TEL 0952-73-2981
FAX 0952-73-2981

日蓮宗佐賀
教化センター

発行責任者 林 孝 隆
印刷所 中野印刷所

布教師会・修法師会・声明師会等はそれに華やかな活躍があります。

「社教会」への参画は「宗規」に掲げられていながら全国的にみましても、各管区の全教師が全員社教会員というところは僅かです。九州教区を例にみましても佐賀県と熊本県だけです。それだけに私は佐賀県の教師の皆さんを心から誇りに思っています。

今こそ宗門挙げて全教師が社教会員となり、この七五〇という好機をとらえ社会浄化・社会教化に一丸となつて宗祖の誓願である「仏國土顯現」に邁進しようではありませんか。

私達日蓮宗僧侶は、毎日・毎朝「我此土安穏・天人常充满・」とお自我偈を誦み、お題目を唱えています。今一度初心に返り、宗祖に返り、法華經の精神に返りたいものです。

何か偉そうにいろいろと申しましたがどうぞ皆様、私の意のあるところをお汲みとり頂き「社教会」へのますゝのご支援、ご指導、ご鞭撻をお願い申し上げます。

そして「立教開宗七五〇年」の諸事業諸行事の円成を心より祈つて止みません。



立教開宗七百五十年
慶讃シンボルマーク

立教開宗750年慶讃「日蓮宗中央大会」講法団参団員募集

□期 間 平成9年5月28日～30日
□團 費 89,500円
□募集人員 180名
□申込締切 平成9年4月25日(金)
県内各寺院にお申し込み下さい。

□日 程
5月28日 中央大会(於 横浜アリーナ)参加
28日 総本山 身延山 久遠寺参拝
30日 鎌倉本山めぐり(龍口寺・妙本寺)

【特集】

《お釈迦さま》その一

お釈迦さまは、約二千五百年前にインドにて数多くの教えを説かれました。私達が信奉する法華經をはじめその教えは仏教として今なお世界中の多くの人々を救い続けています。今号でも引き続き、そのご生涯をたどります。

《誕生》

釈迦族の王子として誕生されたもの

生後七日目にして母マーヤ夫人を失い、又
大国に圧迫される小国の王子として、お
釈迦さまは幼い頃より世の中の無常を深
く感じていました。そしてその無常を解
き明かす真理を求め出家、修行の旅に出
られ様々な修行を積んだ後、ガヤ郊外の
菩提樹のもとでついに世の中の真理を悟
られ「佛陀」となられたのです。

《初転法輪》

真理を悟ったお釈迦さまは、世の人々
がその教えによる救済を求めている事を
自覚され、教化に生涯を捧げる決意をし
禅定の座から立ち上がられました。

はじめに、六年間共に苦行を積んだ五
人の修行者(五比丘)に示す為にサール
ナートの鹿野苑に趣き、快樂主義でも苦
行主義でもない「中道」こそが真理への
道であり、その為の方法である「四諦・八
正道」を説かれたのでした。

四、道諦・滅諦に至る為には八つの正し
い行き（八正道）を実践しな
ければいけない。

そこでこの八正道とは、
見…あるがままの姿を見極める正し
い見解を持つ事。

四諦・四聖諦とは
一、苦諦…四苦八苦と云われるよう、こ
の世の中の様相は「苦」であ
ると見極る事。

二、集諦…「苦」を引き起こすのは、欲
望と執着であると見極る事。

三、滅諦…苦を引き起こす欲望と執着を
捨て去り滅する事。つまり煩惱の束縛を脱した最高の境地
である。

正命…悪い結果を生む無意味な原因を
生じさせない様に、正しい生活
をする事。

正精進…我執や快楽を目的とした努力で
はなく、あるがままを見据えた
正しい努力をする事。

正念…偏りなく、何事にも真剣に対処
する正しい集中力を持つ事。

正定…ことさらに坐す禅定ではなく、
日常を素直に感謝し真剣に受け
入れる正しい心眼を持つ事。

以上の中道を歩む為の修行方法である「四
諦・八正道」が、お釈迦さま最初のご説
法であったので「初転法輪」と云われて
います。そしてそれを聞いた五比丘も
次々と悟りを得る事が出来ました。これ
は、お釈迦さまの説く教えがお釈迦さま
のみのものではなく、誰にでも得られる教
えである事の証明であり、他宗教には教
祖のみ別格と云う事がある、法華經に
ある「皆成仏道」の教えは、これを受け
継ぐものであります。

創業102年

辻の堂の仏だんや

(株)本庄仏具總本店

佐賀市堀川町(辻の堂)

☎ 0952-23-2955(代)

花と葬儀 平安閣冠婚葬祭互助会

木下株式会社

佐賀市兵庫町
(北部バイパス佐賀署前)

☎ (0952) 74-5611(代)

布
教

初転法輪に次いでお釈迦さまは、マガダ国、コーサラ国などを中心として布教伝道の旅に出られました。そしてその間には有名な「竹林精舎」や「祇園精舎」といった今でいうところの、お寺で教えを説かれたのです。また、お釈迦さまに帰依した者の中にはサーリップッタ（舍利弗）、モッガラーナ（目健連）の二大弟子や、後にお釈迦さまの後継者となつたマハーカツサバ（大迦葉）などがおられました。また、釈迦国では父シユッドダーナ（淨飯王）育ての親マハーバジヤッパティー（摩可波闍波提）妻ヤシヨダラー（耶輸陀羅）息子ラーフラ（羅候羅）などもお釈迦さまに従つて出家しました。



『デーバダッタの悪心』

こうして日ごとにお弟子が増えていったのですが、沢山の人がお釈迦さまをおしたいしているのを、従兄弟でもあるデーバダッタ（提婆達多）がねたみ、ある日自分が教団の主になつて権力を持ちたいと考えはじめたのです。デーバダッタはマガダ国（アジャータシャトル）（阿闍世）を利用してお釈迦様の殺害を計画します。そして後ろから斬りつけようとなり大きな石を上から落としたり、荒れ狂つた象で押しつぶそうとしたのです。しかしお釈迦さまは寸前のところで自ら

『法華教の開教』

アジャータシャトルに悪だくみを耳打ちするデーバダッタ。

四十余年にわたる布教の後、お釈迦さまはある日（さとり）の全貌を現す重大な決意をなされます。

ヘインド仏蹟参拝団
参加者募集

私達「日蓮宗」はこの最高の教え、「法華經」を信仰の依りどころとしております。お釈迦さまはそこで、自らの説かれた説法の仕上げと統一、仏法の完成をめざして「サッダルマブンダリーカストラ」（正しい教えの白蓮華）という遺言、遺命ともいえる説法を始められたのです。白蓮華の聖なる花にたとえられる最高の妙なる教えを説かれた経典です。この説法はお釈迦さま入滅の年まで八年間続い

た不思議な力により難を逃れることができました。遂に最後にはデーバダッタが自らの爪に毒を塗りお釈迦さまを殺そうとしたのですが、襲う寸前に毒が自分の全身に回り悶え苦しみながら死んでいました。

我が所説の諸經、而も此の中に於て、法華最も第一なり。

（法師品）

此の經も亦復是の如し。一切の諸の經法の中に於て最も為れ第一なり。仏は為れ諸法の王なるが如く、此の經も亦復是の如し、諸經の中の王なり。

（薬王品）

・寺院用具一式	・前修人	・宮燈
・登高座	・卓復蓋	・金弥彌陀
・仏壇	・天壇	・須彌
・塗	・宗教繪画	・美術用具
	・其の他	・神殿彌陀

殿机具塔者

手を合わせるこころを大切に・・・

山木化具

佐賀市呉服元町10-12 23-4308

〒840

☎ (0952)

創業明治22年

旅館

あけぼの

佐賀市中ノ小路3-10 ☎ (0952) 24-8181

インド参拝・追善散華申し込みは、各菩提寺へお願いします。
申込締め切り 平成九年八月末日
日程 平成九年十一月十六日から平成九年十一月二十七日迄
料金 三六五、〇〇〇円 追善散華（一霊位）一、〇〇〇円



寺院紹介(七)

吉谷山 本覚寺

多久市東多久町



吉永正法住職

【歴史】

応永二十三（一四一六）年八月開基となっています。当時皆木村と云っていた所の豪族、吉谷周防の守と云う人が熱心な日蓮宗の信者で、四間四面のお堂を建て三日月の深川勝妙寺にお願いして日延上人を申し受け初めて吉谷山本覚寺となりました。この時応永二十四（一四一七）年十一月十一日でした。

明治二十五年（一八九二）年四月二十八日、当山中興の日清上人（現住職の曾祖父）の代の時、四百八十六年の間に荒廃してしまっていたのを皆木より現在の

本覚寺は小城より多久に入つてすぐ、古賀山の地に国道二〇三号線から近い所に位置しています。

地へ移転新築開堂され、入仏の供養が盛大に行われました。

因みに皆木本覚寺の旧蹟には、現在でも觀世音菩薩のお堂、題目塔、七面大明神の祠、経塚、歴代の住職の墓その他多数の石造物が祭つてあります。

【寺宝】



巾六尺長さ九尺の大幅な釈尊涅槃の図があります。

元禄五壬申天十一月松尾山廿四世日良上人によって開眼常坐された日蓮聖人像があり三百年以上を経過しています。鬼子母神像も古くから祀られていて市内では有名です。

【本堂】

立教開宗七五〇年（平成十四年）の聖年を記念し、日蓮聖人銅像護持教会前主管故中村日讚上人が本覚寺第二十九世師父吉永日徳上人報恩の為、当山本堂新築の浄業を発願せられました。そして上人の功に謝し当山第三十一世に加歎し永くその徳を讃えられ、平成八年六月に落成されました。

【稻荷堂】

先々代日徳上人が昭和二年備中国高松稲荷山より勧請されたものです。昭和五十五年四月に改築。



本覚寺全景

持む心で尊い品を 仏壇・仏具・寺院用具・寺院納骨堂設計施工

梅谷佛具店

TEL 092-271-0456

FAX 092-271-0464

フリーダイヤル 0120-39-0456

〒812 福岡市博多区下川端町10-9
(地下鉄中洲川端駅下車)



通産大臣認可 7 産第2930号

株式会社 冠婚葬祭ごとの会

三日月町大字久米2084-1 ☎ 72-3177・FAX 72-3633

こことの会指定店

有限会社 総合葬祭

黄城

小城町270 ☎ 73-3938・FAX 72-3633